



# Región es pionera en crear un Plan de Restauración de Bosques Nativos

**ÚNICA EN CHILE.** Hoja de ruta orientará decisiones para enfrentar el cambio climático y cuidar el agua.

La región de Los Ríos cuenta con un Plan de Acción para la Restauración de Bosques Nativos y es la primera del país en generar una hoja de ruta en este importante ámbito.

El documento permitirá guiar la manera de enfrentar los impactos de la crisis climática en el territorio, enfocándose en la seguridad hídrica a través de la recuperación de cuencas y recuperación forestal, priorizando Soluciones Basadas en la Naturaleza (SBN).

Se trata de una iniciativa llevada a cabo en el marco del proyecto "Abastecimiento de agua potable rural, restauración de bosques y derechos humanos, en la cuenca del río Valdivia", financiado por la Unión Europea, ejecutado por WWF Chile, y co-ejecutado por el Gobierno Regional de Los Ríos, la Asociación de Municipalidades de la Región de Los Ríos y Conaf.

## MESA DEL AGUA

La propuesta, elaborada con trabajo público-privado, con base científica y recogiendo también la visión de las comunidades locales, fue aprobada por la Mesa Regional del Agua (MRA) durante su sesión más reciente, tras la presentación realizada por Vicente Rodríguez, asesor de Medio Ambiente del Gobierno Regional.

Ahora, este material debe ser presentado y aprobado por



PRENSA WWF



PRENSA WWF

LA APROBACIÓN FUE EN LA SESIÓN DE LA MESA REGIONAL DE AGUA.

el Consejo Regional, para convertirse en parte de los instrumentos de planificación oficiales de la Región de Los Ríos.

Para el gobernador regional Luis Cuvertino, este paso es trascendental para enfrentar desde la región el cambio climático.

"Estamos convencidos de que este es el camino: el que da

sustento científico. Es un aprendizaje que se tiene que transmitir y claramente un compromiso, una responsabilidad de futuro. El escenario sin hacer nada es trágico para la región y, por consiguiente, lo que tenemos que hacer hoy es avanzar en la protección de nuestras cuencas y microcuencas, de nuestros APR; eso ga-

“  
Puede ser un ejemplo mostrando cómo la colaboración territorial contribuye a una recuperación ambiental que beneficia a las personas y los ecosistemas...”

**Ricardo Bosshard**  
Director WWF Chile

rantizará la disponibilidad en calidad y cantidad de agua que nuestra población regional necesita”, aseguró.

## UNIÓN EUROPEA

En la sesión de la MRA también estuvieron presentes Francisco García, jefe de Cooperación de la Delegación de la Unión Europea (UE) en Chile y Ricardo

Bosshard, director de WWF Chile; quienes relevaron la importancia de esta guía

“Como delegación de la Unión Europea en Chile estamos orgullosos y satisfechos de haber apoyado diversas iniciativas en el marco del proyecto junto a WWF y el Gobierno Regional, las cuales desarrollan y contribuyen desde los territorios, las comunidades y organizaciones locales a enfrentar las grandes discusiones y desafíos que tenemos actualmente en temas como escasez hídrica, restauración y cambio climático”, señaló García.

Por su parte, Bosshard aseguró que “restaurar nuestros bosques nativos es una acción clave para enfrentar la crisis climática y también de biodiversidad, aportando tanto a nivel local como global. Esta iniciativa, que fue desarrollada junto a comunidades y diversos actores del territorio, principalmente en torno a la Mesa del Agua, demuestra cómo soluciones basadas en la naturaleza, como la restauración de bosques y recuperación de cuencas, son fundamentales para mitigar los efectos del cambio climático y asegurar el derecho humano al agua. Este trabajo puede ser un ejemplo para otras regiones de Chile y del mundo, mostrando cómo la colaboración territorial contribuye a una recuperación ambiental que beneficia a las personas y los ecosistemas.”